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SIAMO COSÌ GIUNTI ANCHE 
ALLA FINE DI QUESTO 2023...
Fine dell’anno tempo di bilanci si 

dice, ed è giusto così... Il 2023 è stato un 
anno davvero impegnativo in municipio, 
anno che si è senza dubbio caratterizza-
to per il ritorno alla piena autonomia del 
nostro Comune dopo l’uscita dall’Unione 
“Terre di frontiera” decisa l’anno preceden-
te. Su questo specifico tema torneremo col 
numero di gennaio del bollettino comunale 
dove presenteremo una dettagliata consi-
derazione su quella decisione vista dodici 
mesi dopo... Per il resto che anno è stato? 

SOTTO IL PROFILO ECONOMICO questa Ammi-
nistrazione ha proseguito la sua politica di grande at-
tenzione rispetto alla gestione delle risorse disponibili 
e quindi delle imposte e tasse a carico dei cittadini: il 
principio base è ancora una volta stato quello secondo 
cui, piuttosto che introdurre aumenti, avremmo limitato 
le nostre aspettative. Tranne la tassa rifiuti (che per sua 
stessa tipologia non può essere identica all’anno prece-
dente perchè va a coprire i costi del servizio che inevita-
bilmente cambiano ogni anno), nulla è stato cambiato. 
Una scelta di cui siamo soddisfatti, oserei dire orgogliosi, 
perchè era un impegno che ci siamo assunti sin dalle 
elezioni del 2019 e che da allora è sempre stato mante-
nuto, anche nel difficile periodo Covid, oltretutto senza 
dover ricorrere a misure particolari. 

SOTTO IL PROFILO DEI LAVORI PUBBLICI è stato un 
anno denso di attività e di cantieri aperti. 
• Hanno preso il via i lavori all’area del Piazzolo, che ci 
permettono di continuare con la riqualificazione di 
quella parte di paese cominciata con i lavori in via Roma 
e che si concluderà quanto prima con la sistemazione 
dell’area del Monumento ai Caduti e del pergolato in 
piazza. Seguiranno l’ulteriore ampliamento del Piazzolo 
e la riqualificazione della via Cavour, nel tratto dal Piaz-
zolo stesso all’incrocio con le vie Roma e XX Settembre. 
• Abbiamo approvato il progetto di fattibilità tecnica 
ed economica di riqualificazione dello stabile ex Coop 
di via Matteotti, abbandonando le precedenti ipotesi 
progettuali per virare su una soluzione definitiva e più 
strutturata, per la quale abbiamo chiesto un contributo 

ministeriale di 830.000 euro.
• Siamo tornati a metter mano in modo 
deciso sulle strade con la manutenzione 
straordinaria di gran parte delle caditoie, 
con diverse asfaltature ed il rinnovo della 
segnaletica sia verticale che orizzontale.
• Siamo intervenuti sullo stabile della Scuo-
la dell’Infanzia di via Colombo sostituendo 
tutte le lampade (inserendo i led), i serra-
menti e le porte.
• In municipio ed alla scuola primaria abbia-
mo anche qui sostituito tutte le lampade 
per andare, con la tecnologia a led, verso 
una migliore illuminazione ed un risparmio 
della spesa; in municipio abbiamo installa-

to delle schermature solari. 
• Abbiamo realizzato i nuovi spogliatoi del campo di cal-
cio principale al centro sportivo. 
• Abbiamo arricchito il parco comunale affiancando alle 
strutture ludiche già presenti la nuova area inclusiva e 
quindi siamo intervenuti sulla globalità del parco stesso 
con opere di messa in sicurezza ed abbellimento este-
tico. 
Questo blocco di interventi ha comportato una spesa 
complessiva di circa 915.000 euro, sostenuti con contri-
buti regionali (circa 180.000 euro), europei (PNRR per cir-
ca 200.000 euro), comunali per la restante parte (circa 
530.000 euro). Sottolineo che, a riprova della solidità del 
nostro bilancio, per far fronte a questi investimenti non 
abbiamo fatto ricorso all’accensione di alcun mutuo.

SOTTO IL PROFILO SOCIALE E DI ATTENZIONE 
ALLA PERSONA lo sforzo è stato davvero notevole, 
ribadendo come da questo punto di vista la rete di so-
stegno intercomunale (parlo soprattutto del Consorzio 
Servizi sociali dell’olgiatese ma non solo...) è davvero 
utilissima. Abbiamo cercato di non far mancare mai a 
nessuno un aiuto o un supporto, nelle più svariate dire-
zioni, che sia stata la ricerca della casa o del lavoro, una 
difficoltà economica, l’accesso ad un servizio, una mano 
per una pratica burocratica, l’inserimento in una strut-
tura... Un impegno fatto di professionalità ma anche di 
cuore, perchè a volte una buona parola, una telefonata, 
una visita a casa magari di un anziano, possono valere 
tantissimo...  
Poi, naturalmente, un occhio attento è sempre stato 
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dato alle risorse economiche disponibili, che non sono 
ovviamente illimitate. Avremmo voluto fare di più? Cer-
to che sì, ma tenete conto, per darvi un metro di giudi-
zio, che a rendiconto 2022 la spesa sociale di Bizzarone 
ammontava già a circa 120.000 euro.

SOTTO IL PROFILO SCOLASTICO E DI ATTENZIO-
NE AL MONDO GIOVANILE abbiamo assicurato il 
consueto sostegno alla scuola dell’infanzia, primaria e 
secondaria. Un sostegno che non si è limitato a tenere 
in efficienza e se possibile migliorare le strutture (aspet-
to comunque importantissimo) ma anche nel cercare di 
assecondare ogni tipo di richieste e aspettative. Grande 
attenzione quindi ai servizi che organizziamo e gestiamo 
in prima persona (pre e post scuola, scuolabus e mensa 
scolastica alla primaria) ma anche continuo dialogo con 
i responsabili della scuola dell’infanzia e le insegnanti 
della primaria per agevolare, in tutto il possibile, i rispet-
tivi percorsi didattici. Poi esempi di piccole iniziative che 
tuttavia denotano il grado di attenzione verso i più gio-
vani: la consegna della Pigotta Unicef ai nuovi nati negli 
anni 2021 e 2022, l’ospitalità data all’insediamento del 
Consiglio dei ragazzi della scuola secondaria, il sostegno 
economico alla scuola dell’infanzia... Fallito il progetto di 
centro giovani come era stato concepito ed organizza-
to, stiamo ora cercando di rimodulare proposte in que-
sta fascia d’età, probabilmente la più difficile...

SOTTO IL PROFILO DELL’ASSOCIAZIONISMO ab-
biamo proseguito la politica di sostegno alle associazio-
ni del paese, che cerchiamo di aiutare e sostenere in ogni 
loro iniziativa. Continuo a ritenere che in questo cam-
po sarebbe utilissimo potersi avvalere di un organismo 
come una Pro Loco che si faccia carico della gestione 
degli aspetti burocratici, che sono sempre più pressanti 
e vincolanti e che sono quelli che le associazioni fanno 
più fatica a gestire.       

SOTTO IL PROFILO DI ATTENZIONE ALL’AMBIENTE 
E AL TERRITORIO penso di poter affermare che abbia-
mo di molto migliorato il settore della raccolta differen-
ziata dei rifiuti, sia per quanto riguarda il porta-porta sia 
per la gestione del centro di raccolta di via Santa Mar-
gherita, dopo che abbiamo definitivamente abbando-
nato la proposta di un suo trasferimento a Faloppio nel 
contesto di un centro di raccolta sovracomunale. Il mi-
glioramento dei dati di raccolta differenziata è coinciso 
con un grado di severità maggiore nella gestione del ser-
vizio stesso, elemento che ci dovrebbe portare a qual-
che riflessione...: rifiuti non raccolti perchè non conformi 
col materiale o con il giorno di raccolta, convocazione di 
cittadini indisciplinati, lettere di richiamo rispetto ad un 
cattivo utilizzo del servizio... 

Comune aderente a: 

Non siamo riusciti a riproporre la Giornata del Verde pu-
lito e me ne rammarico, perchè era una bella iniziativa: 
contiamo sul 2024... 
In particolare in questo ambito abbiamo notato -e vo-
lentieri sostenuto- una sempre più marcata attenzione 
da parte di alcuni cittadini verso la cura del territorio, 
con segnalazioni ripetute di casi di poco senso civico 
per non dire di vera inciviltà. 
Per quanto riguarda la pulizia del paese abbiamo af-
fiancato a Roberto Broggi, da anni nostro manutentore 
comunale, una seconda persona, con l’obbiettivo di cer-
care di mantenere il paese pulito ed ordinato. Possiamo 
certamente migliorare (e stiamo lavorando in questa 
direzione) soprattutto in alcune zone e vie del paese co-
siddette periferiche, ma resto personalmente convinto 
che luoghi di particolare importanza per la nostra co-
munità come i parchi gioco dei bambini o il cimitero per 
citare solo due casi, godono di un livello di attenzione 
altrimenti difficilmente riscontrabile.

E IL FUTURO? COSA CI ATTENDE NEL 2024?
Naturalmente, non v’è dubbio, porteremo a termine i la-
vori pubblici ancora in corso o già programmati (ed im-
mediatamente realizzabili) o comunque quelli per i quali 
abbiamo già preso impegni. 
Poi dobbiamo considerare che il 2024 è l’anno elettora-
le, nel senso che a giugno si terranno le elezioni ammini-
strative chiamate a dare a Bizzarone un nuovo Sindaco 
e un nuovo Consiglio comunale. Ciò a cui stiamo lavo-
rando è la conferma/creazione di un gruppo di persone 
valide e disponibili che possa candidarsi per dare conti-
nuità amministrativa al nostro paese. Ma per parlare di 
questo ci sarà sicuramente tempo e modo nei prossimi 
mesi... 

INTANTO...
Intanto lasciatemi cogliere questa occasione per entra-
re nelle vostre case e formulare a ciascuno di voi i miei 
migliori auguri. Possiate davvero trascorrere momenti di 
serenità e gioia e che il nuovo anno possa avere in serbo 
per tutti noi momenti felici, grandi soddisfazioni e belle 
emozioni...
Questo augurio è accompagnato da un grazie, un grazie 
particolare e sincero a chi c’è sempre stato con lealtà 
e ha condiviso con me l’impegno nel far crescere il no-
stro paese, in tutti i modi possibili. Buon Natale e buon 
anno!!!
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V E N E R D Ì  1 3  O T T O B R E

Grandi novità in merito al futuro della ferrovia 
della Valmorea. Venerdì 13 ottobre ai Mulini del 
Trotto (Solbiate con Cagno) si sono effettuate 

delle “prove tecniche” del progetto di cicloferrovia del-
la Valmorea.
Di cosa si tratta? In Francia ne sono attive circa 70, 
con grande successo di pubblico, con una media di 
mezzo milione di passeggeri paganti all’anno. In Ita-
lia la prima cicloferrovia potrà invece essere proprio 
la nostra della Valmorea, che collegherà le province di 
Varese e Como lungo il tracciato dell’antica ferrovia 
da anni ormai in disuso. 
Venerdì 13 ottobre si è tenuto come detto il viaggio 
di prova del ferrociclo alla presenza di varie autori-
tà presso i Mulini del Trotto, al confine tra Cantello e 
Solbiate con Cagno. A salire per primi sul ferrociclo 
sono stati i vertici di Ferrovienord ed E-vai (società 
che gestisce i servizi di mobilità sostenibile del Grup-
po Ferrovienord) insieme ai rappresentanti di Regione 
Lombardia, che ha stanziato dieci milioni di euro per il 
recupero dell’infrastruttura. Erano presenti l’assessore 
regionale ai trasporti e mobilità sostenibile Lucente, 
l’assessore regionale alle infrastrutture e opere pub-
bliche Terzi, l’assessore all’innovazione Fermi, i sinda-
ci dei comuni coinvolti (Bizzarone, Cantello, Malnate, 
Rodero, Solbiate con Cagno e Valmorea), il presidente 
della Federazione Italiana delle Ferrovie Turistiche e 
Museali Sgarbi, il presidente di Ferrovienord Caradon-
na e l’amministratore delegato di E-Vai Martino. 
Il progetto si ispira a esperienze simili ampiamente 
sviluppate in paesi europei, come appunto la Francia 
ed è studiato proprio da E-Vai. 
La prova ha avuto buon esito, grazie all’utilizzo di un 
prototipo che consentiva di ospitare cinque passeg-
geri, di cui due “pedalatori”, che hanno permesso al 
mezzo di muoversi tramite pedalata muscolare o as-
sistita. Da questo viaggio di prova (reso possibile dal-
la pulizia dell’area effettuata dalle Gev del Parco del 
Lanza che vanno ringraziate...) all’entrata in funzione 
effettiva del servizio dovrebbe ora passare qualche 
mese. 
Come è stato spiegato non saranno necessari parti-
colari investimenti: nelle intenzioni di Regione e Fer-
rovienord la prima tratta che sarà attivata sarà quella 
che conduce dalla stazione di Malnate Olona fino al 
Mulino del Trotto, per un totale di circa quattro km. In 

IL FUTURO IN VALLE...
FERROVIA O CICLOFERROVIA?inFORMA

Bizzarone

A cura di “Bizzarone Informa”

futuro si potrà proseguire sul resto del tracciato del-
la Valmorea, con anche l’ipotesi (che a noi interessa 
particolarmente...) di collegarsi alla vicina Svizzera ar-
rivando fino a Stabio. 
I ferrocicli partiranno in convoglio a distanza l’uno 
dell’altro con orari definiti prenotabili dai turisti: que-
sta almeno è l’idea di partenza. Il mezzo “definitivo” 
sarà poi diverso dal prototipo utilizzato per questa 
prova ed avrà anche una copertura fotovoltaica per 
l’autoalimentazione. 
“Questa iniziativa -ha spiegato l’assessore  Lucente- 
permetterà a Regione Lombardia di diventare capo-
fila in Italia di un progetto di recupero delle ferrovie 
storiche in disuso con l’auspicio che possa essere re-
plicato in numerose altre realtà lombarde e nazionali”. 
Rispetto a questo progetto qual’è la posizione del 
nostro Comune? “L’approccio di Bizzarone è senz’al-
tro positivo -ha spiegato il Sindaco Guido Bertocchi 
presente alla giornata- perchè questo progetto di fer-
rociclo si inserisce in una strategia complessiva di re-
cupero e valorizzazione di questo patrimonio storico, 
culturale e naturale, dove la ferrovia della Valmorea 
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DA TRE STUDENTI DEL LICEO CASNATI DI COMO 
UNO STUDIO SULLA FERROVIA DELLA VALMOREA
La ferrovia della Valmorea è stata oggetto di un ap-
profondimento di tre studenti (Giulia Giussani, Corin-
ne Rossi e il nostro concittadino Marco Saibene) del 
liceo Casnati di Como.
Uno studio che è cominciato dal passato della ferro-
via: “...aveva una particolare importanza dal punto di 
vista commerciale, in quanto consentiva di traspor-
tare merci di ogni genere tra i due paesi, Castellanza (Italia) e Mendrisio (Svizzera). 
Grazie alla sua posizione geografica, la tratta era anche utilizzata per il trasporto 
di persone, permettendo ai viaggiatori di raggiungere velocemente le località si-
tuate lungo la linea e consentendo loro di godere della vista della Valle del Lanza. 
La ferrovia subì diversi cambiamenti nel corso della sua storia. Durante la Secon-
da Guerra Mondiale i fascisti decisero di chiuderla, in quanto era finanziata da 
inglesi ed ebraici. Dopo la fine della guerra, la ferrovia non venne più riattivata e 
rimase abbandonata per molti anni”. 
Dal passato i tre ragazzi hanno guardato al presente... “Oggi, purtroppo, la ferrovia di Valmorea si presenta in uno 
stato di abbandono e degrado anche a causa dei costi elevati per il mantenimento dei treni e delle rotaie. I binari 
sono danneggiati e ricoperti da vegetazione, mentre le stazioni e i fabbricati sono caduti in disuso. Numerosi tratti 
risultano pericolosi in quanto traballanti e non messi in sicurezza. Tuttavia, il fascino e l’importanza storica della 
ferrovia di Valmorea non sono stati dimenticati. Negli ultimi anni la ferrovia di Valmorea ha suscitato l’interesse di 
alcuni appassionati e di alcune associazioni, che si sono impegnate per preservarla e cercare di riportarla in vita”. 
In questo contesto hanno anche interpellato il Sindaco di Rodero Giacomo Morelli (titubante sul ripristino ferroviaro 
“puro” per gli altissimi costi che avrebbe) ed intervistato quello di Bizzarone Guido Bertocchi (anch’esso preoccupa-
to per l’incidenza economica che avrebbe un recupero totale, impossibile da sostenere da parte dei comuni). 
Particolare interesse riveste infine la parte di lavoro che guarda al futuro... “Siccome la tratta ferroviaria si trova nel-
la Valle del Lanza, un posto immerso nella natura, si potrebbe cercare di sfruttare le possibilità che questo luogo 
ci offre. Un treno che funzioni ad energia solare sarebbe ecosostenibile e permetterebbe ai turisti di godere della 
vista, oltre ad essere un modo per recuperare una struttura abbandonata e in disuso, incentivando una forma di 
turismo che rispetti l’ambiente. Attraverso l’uso dei pannelli solari, l’energia solare verrebbe trasformata in energia 
utilizzabile per far funzionare la locomotiva. L’energia solare è la principale fonte di energia rinnovabile ed è inesau-
ribile, disponibile per tutti e pulita. Questo tipo di energia sarebbe un ottimo metodo per non inquinare l’ambiente 
e quindi preservare lo splendido paesaggio che la Valle del Lanza ci offre”.
Proprio quest’ultimo passaggio è davvero degno di nota: ci hanno “visto giusto” Giulia, Corinne e Marco, con mesi 
di anticipo sulle decisioni illustrate nella pagina precedente, ed in numerosi spunti: la necessità di recuperare una 
struttura abbandonata, l’opportunità di valorizzare l’ecosistema della Valle del Lanza, la possibilità di guardare ad 
un turismo ecologico e rispettoso dell’ambiente, la possibilità di utilizzare energia rinnovabile...

può diventare un elemento di richiamo per i turisti e 
un volano per l’indotto del territorio. In attesa e con 
la speranza che ciò si possa effettivamente avvera-

re, è intanto importante essere chiari sulla necessità 
di tutelare un patrimonio naturale ed ambientale di 
grande valore”. 
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Davvero una “serata da paura” a tutti gli effetti, 
quella organizzata martedì 31 ottobre per Hal-
loween dall’Associazione “Pro Bizza”. 

Da paura perchè per Halloween non potrebbe essere 
differente; da paura per il successo raggiunto: davve-
ro tantissimi, tra bambini e genitori, hanno preso par-
te alla pizzata e più in generale alla festa organizzata 
nel parco comunale prima del classico “dolcetto o 
scherzetto” per le vie del paese.
“Un’organizzazione capace di conciliare il tema un po’ 
macabro di questa festa con un po’ di sano buon gu-
sto e di tanto divertimento per i più piccoli -ha com-
mentato il Sindaco Guido Bertocchi-: non è la prima 
volta che alla Pro Bizza Halloween riesce così bene e 
quindi vi è da esserne contenti e soddisfatti. Un grazie 
dunque agli organizzatori...”. 

M A R T E D Ì  3 1  O T T O B R E

HALLOWEEN
“SERATA DA PAURA” DELLA PROBIZZAinFORMA

Bizzarone

A cura di “Bizzarone Informa”

D O M E N I C A  1 9  N O V E M B R E

ASPETTANDO IL NATALE
ANTICIPO DI FESTA A BIZZARONE inFORMA

Bizzarone

A cura di “Bizzarone Informa”

Se il buon giorno si vede dal mattino... sarà un 
grande Natale! 
Si, perchè davvero in tantissimi hanno parteci-

pato alla manifestazione “Aspettando il Natale 2023” 
giunta quest’anno alla sua ventesima edizione, orga-
nizzata domenica 19 novembre dall’Associazione “Biz-
zaronEventi”.

Quasi 150 bancarelle presenti, praticamente tutte le 
associazioni del paese impegnate, gli stand dell’asilo 
nido, della scuola dell’infanzia e di quella primaria, il 
coro... davvero una giornata bella e intensa, senz’altro 
agevolata dal bel tempo con una temperatura mite e 
clemente.
“Il programma è ormai classico -intervengono il Sin-
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daco Guido Bertocchi ed il vice Barbara Bottinelli- ma 
davvero è sempre un piacere vedere Bizzarone così 
vivo, “invaso” da bancarelle provenienti da tutta Lom-
bardia e tanto tanto fermento in paese, con tutte le 
Associazioni impegnate e tantissima gente ridere, 

scherzare, stare assieme. Davvero va detto un sentito 
grazie a tutti coloro che si sono impegnati per la sua 
buona riuscita, per quello che sempre più si sta rive-
lando, dopo la sagra dell’Assunta, l’appuntamento che 
più caratterizza il nostro paese”.
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N E L  M E S E  D I  O T T O B R E

STRADE COMUNALI
ESEGUITI I PRIMI LAVORI DI ASFALTATURA 
Di Cristiano Tenti, Consigliere comunale con delega ai lavori pubblici del Comune di Bizzarone 

La prima parte dei lavori di asfaltatura previsti (ve-
dasi editoriale dello scorso numero del bollettino 
comunale) sono stati regolarmente effettuati. 

I lavori hanno interessato il tratto di via Matteotti 
compreso tra l’incrocio con via Insubria e l’incrocio 
con le vie Diaz, XX Settembre e Garibaldi; il tratto di 
via Garibaldi dall’incrocio con le vie Matteotti, Diaz 
e XX Settembre all’incrocio con via Dei Prati Rossi; il 
tratto di via Matteotti dall’incrocio con via Giovanni 
XXIII (dove è stato modificato il marciapiede) all’incro-
cio con via Milano (Provinciale Lomazzo-Bizzarone); la 
via Monte Bianco; l’allargamento dell’entrata all’area 
del Centro commerciale “Le Ginestre”. 
Ad eseguire i lavori, progettati dall’ufficio tecnico co-
munale, la ditta Ideal Scavi srl di  Casnate con Bernate 
per un importo complessivo di euro 140.000 disponi-
bili sul bilancio comunale.
Al termine dei lavori di asfaltatura sono stati eseguiti 
anche quelli di rifacimento della segnaletica orizzon-
tale da parte della ditta Comput Grafica di Valmorea.
Siamo molto soddisfatti del lavoro eseguito, reso ne-
cessario dal fatto che agenti atmosferici, trattamen-
ti antighiaccio, manutenzioni dei sottoservizi e usura 
per il passaggio dei veicoli hanno deteriorato il manto 
stradale di molte vie del paese la cui sistemazione ab-
biamo dovuto posticipare di oltre un anno per via dei 
lavori di posa della fibra.
Confermiamo che come già anticipato in primavera 
avrà luogo un secondo importante intervento che in-
teresserà il completamento dell’asfaltatura della via 
Matteotti, parte delle vie Diaz, Vittorio Veneto e Volta 
(naturalmente il programma potrà subire aggiorna-
menti dovessero presentarsi particolari necessità ed 
urgenze).
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L A  N O V I T À  È  U F F I C I A L E

UNA GRANDE NOTIZIA!
LA FIBRA A BIZZARONE È ORA REALTÀ!

Era una notizia attesa da tempo e che oggi è fi-
nalmente arrivata. Dopo una serie di importanti 
lavori, dopo mesi di attesa, la fibra a Bizzarone è 

oggi una realtà e non più una chimera, una speranza, 
una aspettativa o un sogno!
Open Fiber ha infatti ufficialmente comunicato la 
conclusione dei lavori per la rete internet ultraveloce: 
il servizio di connettività a banda ultra larga realizzato 
nell’ambito del Piano BUL gestito da Infratel Italia è 
dunque operativo. 
La stessa Open Fiber ha infatti concluso i lavori di re-
alizzazione dell’infrastruttura di rete che consentirà a 
cittadini, imprese e professionisti del nostro comune 
di accedere ad internet con prestazioni efficaci e all’a-
vanguardia.
L’intervento si è oggi in particolare concentrato sulle 
zone sprovviste di connettività ultraveloce. La rete di-
sponibile a Bizzarone si avvale di una tecnologia FTTH 
(Fiber-To-The-Home, la fibra ottica stesa fino all’in-
terno degli edifici, differente dalla FTTC che sta per 
Fiber-To-The-Cabinet, ossia fibra fino al cabinato), che 
rappresenta l’unica soluzione in grado di garantire ve-
locità di connessione a un gigabit al secondo e anche 
oltre.
Le vie interessate da questo progetto sono le seguen-
ti: Ai Boschi, Volta, Alla Valle, Diaz, Brassanella, Cavour, 
Cava, Chioso, Colle Sant’Ambrogio, Colombo, Dei Prati 
Rossi, Dei Prè, Delle Ginestre, Gherbo, Matteotti, Gari-
baldi, Milano, Monte Generoso, Monte Rosa, Giovanni 
XXIII, Ragna, Roma, Santa Margherita, Svizzera, Valera, 
Vittorio Veneto e XX Settembre.
Ricordiamo che l’importanza di questa tecnologia de-
riva dal fatto che le fibre ottiche offrono una maggio-
re larghezza di banda poiché trasmettono i dati attra-
verso la luce, il che significa che possono trasportare 
segnali a velocità più elevate e con una distorsione 
molto inferiore rispetto ai cavi in rame dello stesso 
diametro.
La differenza con l’ADSL è evidente: la banda larga ul-
traveloce è il modo più veloce per l’upload e il downlo-
ad, con velocità da 10 a 40 volte superiori alla ADSL 
tradizionale. Una connessione ultraveloce può funzio-
nare a velocità fino a 1 Gbps (cioè 1.000 Mbps), mentre 
la velocità di picco di un’ADSL tradizionale è di circa 
24 Mbps.

Di Marco Riva, Consigliere comunale con delega all’innovazione tecnologica del Comune di Bizzarone

  IL PIANO BUL
Quello realizzato è un investimento strategico per la 
digitalizzazione del territorio, che non è andato a gra-
vare sul bilancio del comune. L’infrastruttura tecno-
logica, infatti, è stata finanziata con fondi regionali e 
statali nell’ambito del Piano Banda Ultra Larga (BUL) 
gestito da Infratel Italia, società del Ministero delle 
Imprese e del Made in Italy, con il coordinamento del-
la Regione Lombardia. 

  I VANTAGGI DELLA NUOVA RETE 
  A BANDA ULTRALARGA
Grazie alla rete FTTH e al progetto di cablaggio di 
Open Fiber, Bizzarone è ora dotato di una rete ultra 
broadband in grado di erogare volumi di traffico dati 
sempre maggiori, consentendo di fare un uso veloce 
e abilitante dei collegamenti per lo smart working, lo 
streaming dei contenuti in HD, gli acquisti online e 
l’accesso ai servizi da remoto della pubblica ammini-
strazione.

  A CHI SI RIVOLGE OPEN FIBER
Open Fiber è il principale operatore italiano di fibra 
ottica FTTH e tra i leader in Europa. Essendo un ope-
ratore “wholesale only” non vende servizi direttamen-
te al cliente finale, ma mette la sua infrastruttura a 
disposizione di tutti gli operatori interessati a parità 
di condizioni. 
Gli utenti, per usufruire della connettività a banda ul-
tra larga, possono verificare la copertura del proprio 
indirizzo sul sito openfiber.it, contattare un operatore 
e scegliere il piano tariffario preferito per iniziare a na-
vigare ad alta velocità.

  COME ATTIVARE IL CONTRATTO
Per attivare un contratto: 1) andare sul sito https://
openfiber.it; 2) verificare la copertura; 3) digitare il pro-
prio indirizzo per verificare se coperto dal servizio; 4) 
se coperto scegliere uno degli operatori commerciali 
convenzionati e procedere con il contratto di vendita. 
Una volta scelto l’operatore, per l’attivazione uscirà 
sempre un’impresa di Open Fiber (in provincia di 
Como è la Sertori), che dal  pozzetto - elemento ot-
tico più vicino all’abitazione arriverà con la fibra sino 
dentro casa.
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Si è tenuto martedì 24 ottobre a Bizzarone un 
Consiglio comunale davvero speciale, convoca-
to per l’insediamento del nuovo Consiglio co-

munale dei ragazzi, o meglio del “Consiglio Junior”.
Il nuovo “primo cittadino” eletto della scuola è Ma-
nuel Coco, 13 anni, residente a Solbiate con Cagno; 
al suo fianco Vittoria Piras, Viola Peron, Noemi Calò, 
Christian Vasile, Tommaso Pili, Giada Concia, Giacomo 
Epistolio, Albachiara Gatti, Filip Nenadovic, Elena An-
tonini, Emma Galati e Mariasole Cocquio.
Gli studenti sono stati accompagnati dalle insegnan-
ti responsabili di questo progetto, mentre ai banchi 
consiliari sedevano anche i sindaci di Ronago Agosti-
no Grisoni e Uggiate-Trevano Rita Lambrughi.
La finalità del progetto, nato alla fine degli anni Set-
tanta del secolo scorso e a cui Bizzarone ha aderito 
nel 1998, è quello di incentivare la partecipazione alla 
vita del territorio, a sentirsi partecipi delle decisioni 
che riguardano la scuola, a portare idee e proposte di 
innovazione “da dentro” la scuola stessa.
Le proposte presentate dal nuovo sindaco e dai suoi 
assessori ricalcano queste linee: attività particolari in 
occasione della Giornata della Memoria; preparazio-
ne di un video esplicativo su come realizzare una pre-
sentazione multimediale; incentivazione delle attività 
sportive all’aperto; acquisto di nuovo materiale ludico 
e sportivo; ammodernamento dei bagni della scuola; 
realizzazione di un murale nell’aula di educazione ar-
tistica.
Da parte del Sindaco Bertocchi sono giunte parole di 
apprezzamento per il progetto nel suo complesso e 
per le insegnanti che lo hanno attuato. “In bocca al 
lupo a tutti i ragazzi -ha quindi detto Bertocchi- e un 

M A R T E D Ì  2 4  O T T O B R E

SINDACO JUNIOR DELLA SECONDARIA 
L’INSEDIAMENTO A BIZZARONE 

        
  

di Barbara Bottinelli, Assessore alla Pubblica istruzione e cultura del Comune di Bizzarone

grande augurio di buon lavoro, affinchè questa serata 
sia la prima di un’esperienza da ricordare, utile a voi 
e, perchè no, ai vostri compagni di oggi e di domani”.
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A  M E T À  O T T O B R E

TERMINATI I LAVORI PREVISTI
PARCO COMUNALE AMMODERNATO
IN VISTA NUOVO PARCO IN VIA RATTI
di Barbara Bottinelli, Assessore alla Pubblica istruzione e cultura del Comune di Bizzarone

Sono terminati i lavori di riqualificazione 
del parco comunale. Dopo la realizza-
zione del parco giochi inclusivo di que-

sta estate, finanziato in parte con un contri-
buto regionale (30.000 euro) ed in parte con 
fondi comunali (i restanti 20.000) e realizzato 
dalla ditta “Proludic” di Castelnuovo Scrivia 
(Alessandria), nelle ultime settimane sono 
stati completati da parte della ditta “Il ver-
de” di Saltrio (Varese) anche i lavori di abbel-
limento e messa in sicurezza del viale di in-
gresso e di alcune parti del parco stesso che 
necessitavano di interventi di straordinaria 
manutenzione.
Quella del parco comunale è un’area cui da 
sempre riserviamo particolare attenzione, sia 
per il grande uso che ne fanno gli alunni della 
scuola primaria che diverse famiglie.
La parte sinistra guardando il municipio è 
completamente riservata al gioco dei bam-
bini, con strutture “di sosta” per genitori e 
nonni. Al momento la parte di destra è invece 
ancora completamente libera: nelle ipotesi vi 
era la realizzazione di una sorta di anfiteatro 
per potervi tenere delle lezioni all’aperto...
Sicuramente ad oggi, uno spazio così strut-
turato e rinnovato offre un ambiente di gioco 
sano e a dimensione di bambino, inclusivo e 
allo stesso tempo originale vista la qualità e 
la particolarità dei materiali di costruzione.
Rammento che per decisione della Giunta 
comunale, il nuovo parco giochi inclusivo è 
stato intitolato a Enrico (“Ricu”) Zorzi, manu-
tentore e factotum del Comune prematura-
mente scomparso nel dicembre 2021: stiamo 
valutando quando e come procedere all’inti-
tolazione.
In tema di futuro voglio infine evidenziare che 
è stato definito il progetto di realizzazione di 
un nuovo parco giochi in via Ratti in collabo-
razione con l’Impresa Guffanti, mentre anche 
il parco giochi della scuola dell’infanzia sarà 
oggetto di riqualificazione, ammodernamen-
to ed ampliamento.
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V I A  M A T T E O T T I  6

Grosse novità si annunciano in relazione al pro-
getto di riqualificazione dello stabile ex Coope-
rativa di consumo di via Matteotti 6.

L’edificio, di proprietà comunale e sede del bar Km 
e della Pasticceria Veronelli, è stato interessato negli 
ultimi anni da interventi di sistemazione e messa in 
sicurezza, finanziati in parte con fondi comunali ed in 
parte con contribuzioni pubbliche legate soprattutto 
all’efficientamento energetico. Sui vari bollettini co-
munali abbiamo dato conto di questi interventi.
L’Amministrazione si è ora trovata di fronte alla neces-
sità di assumere una decisione importante: o conti-
nuare questa politica, ovvero destinare a questo inter-
vento un tot di somme annualmente accantonate dal 
bilancio comunale (soluzione fattibile ma che avrebbe 
comportato ancora diversi anni di lavori...) o optare 
per un progetto e un intervento definitivi e risolutivi. 
La scelta è caduta su questa seconda opportunità: 
la Giunta ha dapprima affidato l’incarico per una pro-

gettazione complessiva allo studio “Archicomo En-
gineering srl” di Como ed in particolare all’architetto 
Gianmarco Martorana e successivamente approvato 
il progetto di fattibilità tecnico economica finalizzato 
alla partecipazione al bando per il finanziamento dei 
progetti relativi al Piano Nazionale per la riqualificazio-
ne dei piccoli comuni (DPCM del 16 maggio 2022) per 
un importo complessivo di 830.000 euro.
Cosa prevede, a grandi linee, questa soluzione? Il pro-
getto ha come obbiettivo quello di creare un ingresso 
indipendente e autonomo ai locali del primo piano at-
traverso la demolizione della scala esistente, ed alla 
riqualificazione dello stesso vano attraverso la realiz-
zazione di una nuova scala. È prevista la demolizione 
dei servizi igienici a servizio del bar al piano terra che 
verranno così incorporati nel nuovo vano scale, per 
consentire la realizzazione della nuova scala e l’instal-
lazione di un montapersone al servizio di tutti i piani 
dell’edificio. È prevista la realizzazione di nuovi servizi 

STABILE EX COOPERATIVA DI CONSUMO
IL NUOVO PROGETTO DEL COMUNE
E... IL PERCHÈ DI QUESTA SCELTA 
Di Cristiano Tenti, Consigliere comunale con delega ai lavori pubblici del Comune di Bizzarone 
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igienici al piano terreno con accesso diretto dal vano 
scala, fruibile anche dal bar attraverso il montaperso-
ne, mentre i servizi igienici ad uso esclusivo del bar 
saranno riposizionati nel locale situato nella porzione 
nord-est dell’edificio.
Per quanto riguarda l’adeguamento del piano primo e 
la copertura si prevede: • la demolizione del soppalco 
e della soletta di divisione tra sottotetto e sala riunioni, 
creando una doppia altezza con vista sulla carpente-
ria lignea della nuova copertura che andrà a sostituire 
l’attuale; • l’apertura di un ingresso che dal vano scala 
darà accesso diretto ad una zona reception ottenuta 
porzionando la sala riunioni, che verrà riallestita come 
sala polivalente; • la chiusura degli accessi dai locali 
adiacenti alla sala polivalente, rendendoli accessibili 
solo attraverso la reception; • la realizzazione dei ser-
vizi igienici all’interno del locale posto nella porzione 
nord-est del fabbricato, raggiungibili attraverso un di-
simpegno accessibile dalla reception; • la valorizzazio-
ne della scala metallica esistente di collegamento al 
piano sottotetto; • il completamento dei locali  al ru-
stico presenti nel sottotetto e la loro trasformazione 
in locali fruibili; • la realizzazione di una nuova soletta 
nella medesima posizione del vecchio soppalco (con 
dimensioni maggiorate) al fine di realizzare un locale 
in aggiunta a quelli già presenti, con vista sulla sala 
polivalente; • la demolizione completa della copertu-
ra esistente e la realizzazione di una nuova copertura 

con l’inserimento di abbaini per il rispetto 
dei rapporti aeroilluminanti dei nuovi locali 
a disposizione e della sala polivalente, oltre 
che per dare accesso alla nuova terrazza 
che si verrà a creare; • la rimodulazione di 
alcune aperture della sala polivalente per 
poter fruire della terrazza posta sul fronte 
sud dell’edificio; • l’ampliamento di questa 
terrazza a servizio della sala polivalente.
È prevista inoltre la realizzazione del cap-
potto di facciata dell’intero edificio e l’a-
deguamento e/o integrazione degli im-
pianti a servizio dei nuovi locali. 
Anche gli spazi esterni dell’edificio subiran-
no degli interventi per migliorarne la fruibi-
lità che consistono in: • demolizione della 
scala di accesso ai locali del bar sul fronte 
sud dell’edificio e realizzazione di una nuo-
va scalinata dalle dimensioni maggiorate; 
• rimodulazione delle aperture di accesso 
ai depositi ed al vano scala al piano semin-
terrato; • ampliamento della zona rialzata 
sul fronte nord dell’edificio con realizza-
zione di una struttura metallica di coper-
tura di una porzione della stessa; • nuova 
distribuzione degli spazi a parcheggio con 
creazione di corsello centrale e stalli doppi 
per 21 posti auto; • creazione di un’area di 
sosta e accesso alla nuova scala con aree 
verdi e sedute; • formazione di un percor-

so pedonale con rampa per raggiungere via Matteotti. 
Le opere in progetto si articolano in un unico lotto di 
intervento, con l’obiettivo di riqualificare l’intero fab-
bricato attraverso un insieme di interventi di efficien-
tamento energetico quali un cappotto di facciata e la 
sostituzione degli impianti obsoleti con nuovi impian-
ti adeguati al quadro normativo vigente. Sono inoltre 
previsti una serie di interventi per rendere raggiungibili 
ed utilizzabili da parte dell’Amministrazione comunale 
e della collettività i locali situati al piano primo dell’e-
dificio, ed una generale riorganizzazione degli accessi 
e degli spazi esterni dei locali pubblici del piano ter-
ra, sia sulla via Matteotti  che riguardanti l’area a par-
cheggio. 

LE PAROLE DEL SINDACO
Di Guido Bertocchi, Sindaco del Comune di Bizzarone

Come tecnicamente ha ben spiegato il Consigliere 
Cristiano Tenti, questa della riqualificazione dello sta-
bile dell’ex Cooperativa di consumo di via Matteotti 
è una scelta davvero importante, arriverei a dire una 
di quelle scelte che caratterizzano un’intera ammini-
strazione.
Posto che i dettagli tecnici ritengo siano stati a suf-
ficienza esposti, io vorrei far comprendere a tutti la 
razio che ha condotto l’Amministrazione a questa 
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scelta, una razio che parte dalla storia di questo edifi-
cio, che sono convinto in molti non conoscono o non 
ricordano.
“Vittorio Emanuele III, per grazia di Dio e per volontà 
della Nazione...”: così comincia l’atto di compravendi-
ta del terreno sul quale verrà realizzato lo stabile della 
Cooperativa di cui oggi stiamo parlando. È il 15 aprile 
1926, e davanti al notaio Capiaghi di Como siedono 
il venditore signor Giuseppe Arrighi ed i responsabili 
della Cooperativa, signori Francesco Bernasconi, Luigi 
Zanfrini e Carlo Valli. Il prezzo di vendita è di quattro-
mila lire. Vengono gettate con questo atto le basi per 
la costruzione della “casa” di quella “Società coopera-
tiva di consumo di Bizzarone” che era stata costituita 
l’1 gennaio 1903.
Costruito lo stabile, da subito vi ospita un negozio di 
alimentari (che in precedenza era situato dov’è l’at-
tuale casa parrocchiale) e il “circolo”, che a quei tempi 
era invece ospitato nell’attuale via XX Settembre. Si è 
poi giunti alla chiusura del negozio di alimentari (pri-
missimi anni Ottanta del secolo scorso) e alla conse-
guente apertura di una lavanderia, poi sostituita (dal 
luglio 2007) dall’attuale pasticceria Veronelli. Il Comu-
ne diventa proprietario dello stabile nel 1999, al termi-
ne del mio primo mandato amministrativo, e anche 
qui è interessante raccontarne la storia...
La Società cooperativa di consumo di Bizzarone aveva 
ormai esaurito quelli che erano gli scopi sociali che ne 
avevano portato alla nascita novantasei anni prima. I 
proventi economici (derivanti unicamente dalle attivi-
tà presenti) permettevano solo di far fronte alle spese 
di ordinaria gestione dello stabile, mentre già allora si 
rendevano necessari interventi di manutenzione più 
massicci. Se la società si fosse sciolta l’intero capitale 
(di fatto lo stabile stesso) sarebbe confluito per legge 
al Ministero del lavoro, mentre era volontà del Con-
siglio di amministrazione far sì che il bene restasse a 
Bizzarone e le attività esistenti (a quel tempo il Bar 
Fumetto e la lavanderia BCD) fossero preservate. Ecco 
allora che intervenimmo come Amministrazione co-
munale e acquistammo lo stabile per 48 milioni di lire. 
Cito testualmente le parole che scrissi sul bollettino 
comunale di allora (numero 12, marzo 1999): “...Lo vidi 
subito come una sorta di “dovere” nei confronti di Biz-
zarone, della sua storia e dei suoi cittadini. Un “dovere” 

che in qualità di Sindaco non poteva venire meno. Na-
scondersi non è mai stata una mia abitudine. Voglio 
perciò parlare chiaro. Non posso e non voglio neppure 
nascondervi il fatto che per l’Amministrazione si trat-
tava anche di un affare, e almeno per due buoni motivi: 
per la posizione strategica dell’edificio e per il prezzo 
di vendita concordato con i responsabili della società. 
Proprio a loro, specificatamente ai signori Eligio Cacci-
vio e Luigi Balzaretti va un grosso ringraziamento, sen-
za con ciò dimenticare il Consiglio di amministrazione 
ed i soci. Un grosso ringraziamento perchè se come 
vi ho detto da parte mia e dell’Amministrazione che 
rappresento questa operazione è stata giudicata alla 
stregua di un dovere, da parte loro ho percepito im-
mediatamente che un dovere era considerato il sal-
vaguardare quel bene che avevano amministrato per 
tanti anni e che la strada per questa salvaguardia era 
stata individuata proprio nella cessione dello stabile 
al Comune. In tema di ringraziamenti permettetemi 
un ricordo ulteriore, di una persona che non c’è più: il 
signor Rolando Cocquio. Il suo operare in seno alla So-
cietà cooperativa è noto a tutti e, preservando questo 
stabile, voglio credere che un po’ si stia preservando 
anche questo suo grande impegno...”.         
Raccontata la storia, torniamo ad oggi. Mi riallaccio 
all’importanza di questo progetto e di questa soluzio-
ne per dirvi di come contiamo di restituire così alla 
popolazione di Bizzarone uno spazio davvero utile ed 
interessante, in una zona strategica del paese e che 
potrà essere sfruttato in svariati modi, sia diretta-
mente da parte del Comune che messo a disposizio-
ne delle varie associazioni, della scuola o dell’asilo. Le 
attività commerciali presenti saranno naturalmente 
preservate, in quanto li giudichiamo due servizi dal-
la grande valenza ed importanza, ed anzi avranno un 
aspetto decisamente più moderno e gradevole, oltre 
a degli spazi nuovi e nuovi accessi. Importanti sono i 
miglioramenti dell’area a parcheggio (anche in termi-
ni di fruibilità) e molto interessante l’attenzione data 
al “collegamento” con via Matteotti per un beneficio 
generale dell’intero contesto, dove i due posti auto 
attualmente esistenti lasceranno spazio ad una rimo-
dulazione dell’ingresso dello stabile, nuovi spazi per le 
attività commerciali e uno spazio coperto di attesa 
dei bus.
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FARMACIA DI BIZZARONE
Farmacia dott.sse Sara e Simona Erbisini • Bizzarone, Centro “Le Ginestre”
Apertura: da lunedì a venerdì ore 8,30-12,30 e 15-19; sabato continuato ore 9 -19  
Tel. 031.803151 • Mail: farm.bizzarone@gmail.com

La Farmacia di Bizzarone, nel ringraziare tutti i clienti 
per la fiducia dimostrata quotidianamente, 

coglie l’occasione per augurare...

...Buon Natale e felice 2024

S A B A T O  1 4  O T T O B R E

BIZZARONE SALUTA UNA NUOVA ATTIVITÀ 
“DELFANTE” APRE IN VIA MILANOinFORMA

Bizzarone

A cura di “Bizzarone Informa”

Sabato 14 ottobre è stato inaugurato in via Milano 
11 un nuovo negozio: si tratta dell’Emporio “Del-
fante”, che vende prodotti gastronomici di alta 

qualità.
Tutto nasce a Calestano, in provincia di Parma, nel 
caseificio di Ravarano e Casaselvatica dove da anni 
la famiglia Delfante produce parmigiano reggiano di 
qualità superiore, burro e ricotte fresche, prosciutto 

di Parma, culatello con cotenna, salame felino. Ora, 
all’emporio di Calestano si è aggiunto quello di Bizza-
rone. Come detto sabato 14 l’inaugurazione, alla pre-
senza dei titolari, del prevosto don Silvio Bellinello che 
ha impartito la benedizione, del Sindaco Guido Ber-
tocchi che ha augurato alla nuova attività “un sincero 
in bocca al lupo...!”
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X X X X X X XM A R T E D Ì  7  N O V E M B R E

UN 4 NOVEMBRE “GIOVANE”
CON LE SCUOLE IL RICORDO DEI CADUTI

Martedì 7 novembre nel primo pomeriggio, pres-
so la sala consiliare del Comune, si è svolta 
una bella cerimonia alla presenza delle classi 

quarta e quinta della nostra scuola primaria. 
Gli alunni di quinta, guidati magistralmente dalle loro 
insegnanti, hanno proposto un importante momen-
to di riflessione, mentre gli alunni della classe quarta 
hanno seguito in silenzio e con attenzione quanto ve-
niva proposto.
Dopo il saluto ed un breve discorso introduttivo, l’at-
mosfera è stata riscaldata da un canto dedicato alla 
pace, poi gli alunni hanno letto una poesia dedicata 
all’importanza del Monumento dei Caduti ed hanno 
spiegato dal punto di vista storico e culturale la valen-
za della Giornata commemorativa del IV novembre. 
A seguire sono state proposte alcune riflessioni attra-
verso l’abbattimento di un muro di mattoni in cartone 
che sono andate a costruire invece la nostra bandiera. 
Ogni mattone portava il nome di un caduto bizzaro-
nese e una personale riflessione sul valore immenso 
della pace. Con emozione i ragazzi si sono avvicendati 
alla costruzione di questo muro colorato e “patriotti-
co”. 
Legato a questo ultimo momento è il ricordo delle vi-
cende di Giorgio Perlasca, “Giusto tra la Nazioni” a cui 
è dedicata la nostra scuola primaria. Anche l’impegno 
e le scelte di quest’uomo straordinario hanno contri-
buito a creare la pace e a dare un segnale di luce in un 
momento storico triste e buio.
Infine, insieme ai genitori ed ai presenti, gli alunni han-
no cantato l’inno di Mameli mostrando serietà e un 
senso civico davvero molto apprezzato.

di Barbara Bottinelli, Assessore alla Pubblica istruzione e cultura del Comune di Bizzarone

Mi piace ricordare in chiusura alcune parole, 
tratte dal mio discorso introduttivo, che sono 
servite a dare un’apertura e un respiro diffe-
rente, sempre nel rispetto della Festa dell’u-
nità nazionale dedicata alle forze armate in 
onore dei Caduti per la nostra patria durante 
tutte le guerre.
“In un momento storico come questo, in cui 
in Europa orientale e nel vicino Medio Oriente 
alcuni stati sono protagonisti di guerre san-
guinose, noi insieme vogliamo mandare un 
messaggio forte, ribadito dall’articolo 11 della 
nostra Costituzione italiana: l’Italia ripudia la 
guerra come strumento di offesa alla libertà 

degli altri popoli e come mezzo di risoluzione delle 
controversie internazionali. 
Dobbiamo cercare di vincere l’egoismo degli uomini, 
seguendo invece la strada della Pace e imparando dal 
nostro passato. Non dobbiamo disperdere la lezione 
della storia, una storia che ha coinvolto anche il no-
stro paese e che ci viene ricordata attraverso la sag-
gezza ed i ricordi dei nostri anziani.
Voi ragazzi dovete continuare a difendere i valori fon-
damentali della democrazia e della libertà, e in modo 
particolare il valore della Pace. Solo così terremo vivo il 
ricordo di quei Caduti che hanno sacrificato la vita per 
noi e per la nostra patria, l’Italia.”
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B R E V I  M A  I N T E R E S S A N T I

San Gerardo ad olGiate: Bizzarone preSente
(A cura di Bizzarone Informa) - l Comune di Bizzarone è stato presente ad 
Olgiate Comasco, rispondendo così all’invito della Parroccia e dell’Ammini-
strazione comunale, in occasione della “peregrinatio” dell’urna di San Gerar-
do, tornata ad Olgiate comasco dopo ben 816 anni. Il Sindaco Bertocchi è 
stato presente alla celebrazione conclusiva, domenica 22 ottobre, presie-
duta dal card. Oscar Cantoni.    

il calendario del comune 2024 
dedicato aGli Sportivi BizzaroneSi
(A cura di Bizzarone Informa) - È interamente dedicato agli sportivi di Bizzarone il 
calendario 2024 del Comune, che sarà in distribuzione prima di Natale con l’ultimo 
numero del bollettino comunale dell’anno. Verrà come di consueto distribuito di-
rettamente a casa: chi non lo dovesse ricevere lo potrà ritirare in Municipio. Verrà 
pubblicato anche sul sito del Comune.

trova i Soldi e li reStituiSce
(A cura di Bizzarone informa) - Trova dei soldi al parco comunale, Patrick Fa-
lavigna, alunno di quarta elementare. Li consegna alla bidella, che a sua volta 
li consegna in Comune per il deposito alla Polizia locale. Esperita la pratica, 
come la legge impone, i soldi sono tornati a Patrick. Una storia di correttezza 
che ci piaceva raccontare... 

COMUNE DI BIZZARONE

Calendario 2024

Se vuoi avere 
tutto dallo sport, 

devi prima 
dargli tutto...

(Domenico Fioravanti)

Simone 
Anzani

Stefano
Betti

Ruben
Bianchi

Alice
Faverio

Antonello
Cincera

Samuela
Ferla

Andrea
Gasparini

Fabio
Scali

Matteo
Toniolo

Alice
Gasparini

Samuele
Messina

Sonia
Silvestrini

I nostri sportivi...

Sta arrivando il 2024.

Gioie... potete smettere di nascondervi, 

vi stiamo aspettando!
(Anonimo)

Sindaco, amministratori, 
segretario comunale, 
dipendenti e collaboratori
del Comune di Bizzarone 
augurano a tutti buone feste!!!
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GIUNTA E CONSIGLIO COMUNALE 
AGGIORNAMENTO AL 2 DICEMBRE 2023

18 FORMABizzarone in

 
 Sedute effettuate 79

 Deliberazioni assunte 218

 Presenze Bertocchi Guido 79 su 79 100%

  Bottinelli Barbara 79 su 79 100%

  Toniolo Andrea (**) 30 su 35 85%

  Tenti Cristiano (*) 41 su 44 93%

GIUNTA COMUNALE

(*) Assessore da maggio 2019 a marzo 2022 - (**) Assessore da marzo 2022 (in carica)

• (10.10) - Convenzione per la consegna dei pasti con l’Azien-
da consortile Casa Anziani di Uggiate-Trevano 

• (10.10) - Progetto esecutivo opere di manutenzione straor-
dinaria pavimentazione stradale varie vie comunali 

• (15.11) - Progetto esecutivo opere di allacciamento alla fo-
gnatura comunale spogliatoi campo di calcio centro spor-
tivo comunale

• (22.11) - Variazione nr. 6 al bilancio di previsione 2023-25 

Recenti principali deliberazioni assunte

CONSIGLIO COMUNALE

 Recenti principali deliberazioni assunte   

• (24.10) - Piano di Protezione civile del Comune di Bizzarone
• (24.10) - Consiglio comunale junior scuola secondaria di I° grado, anno scolastico 2023/24 che tratterà i seguenti punti: 1) 

Insediamento Consiglio comunale junior; 2) Presentazione programma Consiglio comunale junior   

 Sedute effettuate       28

 Deliberazioni assunte 164

 Presenze Bertocchi Guido 28 su 28 100%
  Zordan Alessio 24 su 28 85%
  Varano Arianna 25 su 28 89%
  Molteni Chiara 27 su 28 96%
  Bottinelli Barbara 27 su 28 96%
  Dattilo Grazia 26 su 28 92%
  Gasparini Mirko 23 su 28 82%
  Riva Marco 28 su 28 100%
  Tenti Cristiano 23 su 28 82%  
  Toniolo Andrea 23 su 28 82%
  Ghidini-Pini Pierangelo (*) 20 su 20 100%

(*) Dimissionario

• (01.12) - Piano triennale fabbisogno di personale triennio 
2024-2026

• (01.12) - Tariffe e canoni comunali anno 2024
• (01.12) - Approvazione Documento Unico di Programmazio-

ne 2024-2026
• (01.12) - Ricognizione patrimonio immobiliare da dismettere
• (01.12) - Bilancio di previsione 2024 e pluriennale 2024-

2026
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COMUNE DI BIZZARONE
22020 Bizzarone (CO) - Viale Unità d’Italia, 1
Tel. 031.948857 - Fax 031.949266
Mail: info@comune.bizzarone.co.it
Web: www.comune.bizzarone.co.it
IBAN: IT81M0569651840000009123X04
Codice catastale: A898
P.iva 00703370130 - Cu. uffx5w

 • UFFICI

• Segretario comunale 
segretario@comune.bizzarone.co.it
Ricevimento su appuntamento
• Anagrafe, stato civile ed elettorale
servizidemografici@comune.bizzarone.co.it 
Apertura al pubblico: martedì ore 10.30 - 13.00; mercole-
dì ore 10.30 - 13.00; giovedì ore 8.00 - 10.30; venerdì ore 
15.00 - 18.00; sabato ore 9.00 - 12.00
• Segreteria, protocollo e affari generali 
info@comune.bizzarone.co.it
Apertura al pubblico: su appuntamento tel. 031.948857
• Ufficio tecnico 
areatecnica@comune.bizzarone.co.it
Apertura al pubblico: su appuntamento tel. 031.948857
• Ufficio cimiteri 
cimitero@comune.bizzarone.co.it
Apertura al pubblico: su appuntamento tel. 031.948857
• Ufficio servizi scolastici 
serviziscolastici@comune.bizzarone.co.it
Apertura al pubblico: su appuntamento tel. 031.948857
• Ufficio ragioneria
ufficiofinanziario@comune.bizzarone.co.it
Apertura al pubblico: su appuntamento tel. 031.948857
• Ufficio tributi 
tributi@comune.bizzarone.co.it
Apertura al pubblico: su appuntamento tel. 031.948857
• Servizi sociali 
sociale@comune.bizzarone.co.it
Apertura al pubblico: su appuntamento tel. 031.948857
• Biblioteca 
biblioteca@comune.bizzarone.co.it
Apertura al pubblico: venerdì ore 10.00 - 13.00
• Polizia locale 
polizialocale@terredifrontiera.co.it 
Uffici tel. 031.803145; pattuglia cell. 340.6452890
• Protezione civile 
protezionecivile@terredifrontiera.co.it
Cell. (emergenze) 334.6751446

 • AMMINISTRATORI

• Sindaco: sig. Guido Bertocchi. Riceve tutti i giorni in Mu-
nicipio previo appuntamento telefonico. 
Tel. 031.948857 (appuntamenti) 
Tel. 338.6029360 (urgenze) 
Mail: sindaco@comune.bizzarone.co.it 
Mail: g_bertocchi@yahoo.it (privata)

• Giunta: sig. Guido Bertocchi; dott.ssa Barbara Bottinelli 
(Vicesindaco, assessore a: prima infanzia, pubblica istru-
zione e cultura) mail: assessore.bottinelli@comune.biz-
zarone.co.it; dott. Andrea Toniolo (assessore a: bilancio, 
tributi, programmazione economica e patrimonio) mail: 
assessore.toniolo@comune.bizzarone.co.it. 
Gli assessori ricevono tutti i giorni previo appuntamento 
telefonico (tel. 031.948857).  

 • STATO CIVILE

Aggiornamento al 30 novembre
Nascite
25.10:Tommaso Ferrari
- Totale nascite nell’anno: nr. 11
Decessi
-
- Totale decessi nell’anno: nr. 12
Matrimoni
24.10: Raffaella Bencivenga con Matteo Bernasconi
- Totale matrimoni nell’anno: nr. 5
Unioni Civili
-
- Totale unioni civili nell’anno: nr. 1
Cittadinanze
-
- Totale cittadinanze nell’anno: nr. 3

 • ALTRE INFORMAZIONI

• Centro raccolta rifiuti (via Santa Margherita) tel. 
031.948857 (Municipio). Apertura: martedì ore 10.00-
12.00; giovedì ore 14.00-16.00; sabato ore 10.00-12.00 e 
14.00-16.00. Numero verde ECO S.e.i.b. (disservizi e/o in-
formazioni) 800.991.554
• Farmacia Erbisini (via Delle Ginestre 1A) tel. 031.803151
• Ufficio postale (via Roma) tel. 031.809302
• Centro medico polispecialistico comunale (via Delle 
Ginestre 1A). Medici privati che operano al Centro e re-
lative specializzazioni: dott. Andrea Braga (ginecologia 
ed ostetricia, tel. 349.1690594); dott.ssa Luisa Ceriani 
(psicologia, tel. 339.5913021); dott.ssa Annabella Gaba-
glio (oculistica, tel. 340.4158139); Dott.ssa Paola Moretti 
(neurofisiopatologia, tel. 333.3647162).
• Centro prelievi comunale (via Delle Ginestre 1A) tel. 
031.948857 (municipio) tutti i martedì dalle ore 8.00
• Asilo nido “Alice nel paese delle meraviglie” (via Delle 
Ginestre 1A) tel. 031.980545
• Scuola dell’Infanzia “O. Riva” (via Colombo) tel. 
031.948539
• Scuola primaria “G. Perlasca” (viale Unità d’Italia 1) tel. 
031.809000
• Scuola secondaria “G.B. Grassi” (via Roma, Uggiate-Tre-
vano) tel. 031.948997
• Servizio consulenza sindacati (Municipio - viale Unità 
d’Italia 1) tel. 031.948857 al martedì ore 17.00-18.00 
• Centro sportivo comunale (via Santa Margherita) tel. 
345.4483393



Via Monte Rosa, 172 - Valmorea (CO)
tel. 031 350 90 26 - tipo2erre@alice.it

GRAFICA
stampati commerciali e pubblicitari

brochure - cataloghi d’arte - libri - bollettini informativi
 buste - biglietti da visita - volantini - etichette 

adesivi interno ed esterno - striscioni

brochure - cataloghi d’arte - libri - bollettini informativi
 buste - biglietti da visita - volantini - etichette 

adesivi interno ed esterno - striscioni

Via Monte Rosa, 172 - Valmorea (CO)
Tel. 031 350 90 26 - grafica2erre@gmail.com

Cooperativa
Intesa Sociale

Sede amministrativa: Como - via Martino Anzi, 8 - Tel. 031.3373535 
Sede operativa: Bizzarone (Co) - via Milano, 5 - Tel. 031.4126576

Assistenza sociale in centri 
di accoglienza

per immigrati e profughi

Casa editrice

Via Roma, 23 - 22020 Bizzarone (Como)
Tel. +39 334 7344515 - g_bertocchi@yahoo.it

info@edizioniscriptamanent.com

di Guido Bertocchi

Via Santa Margherita, 3
22020 Bizzarone (CO)

Tel. 031.94.90.72

BERNASCONI IVAN

I M P I A N T II M P I A N T I
 I D R A U L I C I I D R A U L I C I

Via Milano 1 - BIZZARONE (CO)
Tel. 031.809024

Provinciale Lomazzo-Bizzarone,
a 200 mt. dal valico italo-svizzero


